
Муниципальное имущество: экономика, право, управление № 1 / 2022 39

Ряшин М.П. О муниципальном лесном контроле в городе Ханты-Мансийске

О муниципальном лесном контроле в городе Ханты-Мансийске

Ряшин Максим Павлович, глава города Ханты-Мансийска

m91200@gmail.com

В статье анализируются проблемы правовой регламентации организации и осуществления муниципального лесного 

контроля в особо охраняемой природной территории регионального значения, где пересекаются контрольные полно-

мочия органов государственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного самоуправления. На при-

мере анализа нормативного материала федерального уровня, актов ХМАО-Югры и города Ханты-Мансийска, а также 

материалов судебной практики относительно контрольных полномочий органов публичной власти на территории при-

родного парка «Самаровский чугас» формулируется предложение о целесообразности передачи части особо охраняе-

мой природной территории регионального значения, расположенной на территории муниципального образования, в 

муниципальное ведение, придания ей статуса особо охраняемой природной территории местного значения. Автором 

также предлагается возложить муниципальный лесной контроль на специализированное муниципальное учреждение. 

Методологической основой исследования является диалектический материализм. Использованы также методы ана-

лиза, синтеза, специально-научные методы (формально-юридический метод, сравнительно-правовой и структур-

но-функциональный).

Автором делается вывод о необходимости установления федеральным и региональным законодательством механиз-

ма создания особо охраняемых природных территорий местного значения, их правового режима, полномочий органов 

местного самоуправления, включая контрольные.
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The article analyzes the problems of legal regulation of the organization and implementation of municipal forest control in a 

specially protected natural area of regional significance, where the control powers of state authorities of the constituent entities of 

the Russian Federation and local governments intersect. On the example of the analysis of the regulatory material of the federal 

level, acts of the Khanty-Mansi Autonomous Okrug — Ugra and the city of Khanty-Mansiysk, as well as materials of judicial 

practice regarding the control powers of public authorities in the territory of the «Samarovskiy Chugas natural park», a proposal 

is formulated on the expediency of transferring a part of a specially protected natural area of regional significance, located on 

the territory of the municipality, into municipal jurisdiction, giving it the status of a specially protected natural area of local 

significance. The author also proposes to entrust municipal forestry control to a specialized municipal institution.

The methodological basis of the research is dialectical materialism. Methods of analysis, synthesis, and special scientific methods 

(formal-legal method, comparative-legal method, and structural-functional method) are also used. The author concludes 

that federal and regional legislation should establish a mechanism for creating specially protected natural territories of local 

significance, their legal regime, and the powers of local self-government bodies, including control ones.

It is concluded that it is necessary to establish by federal and regional legislation a mechanism for creating specially protected 

natural areas of local importance, their legal regime, the powers of local self-government bodies, including control ones.
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